

IE RURAL DEL SUR

Los puentes entre la memoria y el Derecho a la Verdad

PREGUNTA DE INVESTIGACIÓN

¿Cómo ha sido el desarrollo de la violencia paramilitar en relación con el boom Petrolero en la provincia de Lengupá durante el periodo de 1990-2005?

LÓGICA DE SUCESOS

- El asesinato de tres hermanos y la persecución de la familia Martínez san Eduardo (región de la provincia de Lengupá).
- Periodo de tiempo: entre 1989 y 1994 víctimas.
- La entrada de los paramilitares el domingo de ramos a san Eduardo empezó en el casco urbano de san Eduardo el 8 de abril de 1990.
- El 15 de abril de 1990 saltaron al señor P... en la vereda los cedros Campo hermoso.
- A los niños los encerraron en la iglesia ya los adultos al parque del municipio Campo Hermoso.
- Las causas de este suceso o perpetrado fue por personas que supuestamente habían ofrecido cualquier tipo de ayuda a las FARC-EP

Las principales consecuencias fueron, el trauma que les provocaron a las personas mayormente a los niños y jóvenes debido a la excesiva violencia contra la población de san Eduardo por parte de los paramilitares.

LÓGICA DE SIGNIFICADOS

¿Por qué ha pasado lo que ha pasado? La violencia es un mal que ha sufrido Colombia desde décadas anteriores, el departamento de Boyacá no es ajeno a la situación, alrededor de sus municipios muchos de ellos tuvieron que sufrir en carne propia el horror de la guerra; para el caso de la región de Lengupá, una región rica en recursos naturales, donde su población se caracteriza por su pujanza y sus deseos de salir adelante, la llegada del petróleo significó también el recrudecimiento de la violencia.



LÓGICA DE SUPERACIÓN

¿Quién debería reconocer responsabilidades por el impacto del conflicto armado en la región de Lengupá?

- Los grupos armados al margen ilegal.
- El desconocimiento por parte del gobierno departamental sobre las problemáticas de la región las empresas petrolera.



LÓGICA DE SANACIÓN

- Desarrollo de las temáticas encontradas a través de las escuelas de familia.
- Acceso a las tecnologías de la información. Conexiones a internet con mejor cobertura en todos los territorios, garantizándose una buena disponibilidad de recursos
- Participación en actividades de proyectos transversales, escuelas de formación deportiva y cultural municipal.
- capacitaciones en donde se involucre a los integrantes del hogar en actividades de emprendimiento, fortalecer las huertas o granjas caseras